
Ata de nº38/2014, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Sessão Ordinária de 21 de Outubro de 2014. Aos Vinte e um dias do mês de 
Outubro de 2014, às dezoito e trinta horas, no auditório da Câmara Municipal de 
Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta e quatro, 
Centro, nesta cidade, realizou-se Sessão Ordinária da Câmara Municipal de 
Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, Vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro, com a presença dos demais vereadores constantes do 
livro de presença. Verificada a existência de quorum legal, o Senhor Presidente 
declarou aberta a Sessão e solicitou ao Vereador Tomires Babosa Monteiro para 
que procedesse a leitura de um texto bíblico, que na oportunidade foi proferida no 
livro de Salmos, capítulo 66 e convidou a Drª Rosicarla, a Drª Eliana, a 
empresária Angélica e o Senhor Ailton Vieira de Souza – Secretário Municipal de 
Habitação para comporem a mesa. Após, submeteu a votação do plenário: a Ata 
nº36/2014 de 07 de Outubro de 2014 e a Ata nº37/2014 de 14 de outubro de 2014 
que foram encaminhadas anteriormente aos gabinetes e foram aprovadas por 
unanimidade. Após, o Senhor Presidente Justificou a ausência do Vereador 
Domingos Oliveira Donato e convidou o Vereador Adalgiso Rodrigues Jardim para 
assumir interinamente a primeira Secretaria e solicitou que fizesse a leitura da 
MATÉRIA DO EXPEDIENTE, que constou de: Oficio nº 034/2014, de 13 de 
Outubro de 2014, oriundo do Vereador Tomires Barbosa Monteiro - Fazer uso da 
tribuna; Oficio nº 02/2014, de 13 de outubro de 2014, de autoria dos Vereadores 
da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas; Indicação nº414/2014, de 14 de 
Outubro de 2014, de autoria do vereador Gilberto Lemes Soares, indica ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal, que seja feita a pavimentação asfáltica na Rua Rui Barbosa 
no Bairro Bela Vista; Indicação nº420/2014, de 17 de Outubro de 2014, de autoria 
do vereador Tomires Barbosa Monteiro, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que 
mobilize esforços junto á secretaria competente para adesão ao Programa “ Viver 
sem Limites” na construção de unidades de Centro – Dia; Indicação nº421/2014, 
de 14 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Ailson da Cruz Pereira, indica 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja construída ciclovias na Avenida Estados 
Unidos; Indicação nº422/2014, de 20 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 
Tomires Barbosa Monteiro, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que apresente 
em caráter de urgência, revisão do Estatuto e do Plano de Cargos e Salários dos 
servidores do Município de Teixeira de Freitas; Indicação nº424/2014, de 21 de 
Outubro de 2014, de autoria do vereador Joanilton Rodrigues dos Santos, indica 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja construída uma UBS – Unidade Básica 
de saúde na comunidade da Palha, popularmente conhecida como comunidade 
do Agenor; Indicação nº425/2014, de 21 de Outubro de 2014, de autoria do 
vereador José Vicente dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, 
iluminação e patrolamento do Bairro Setor Bahia Sul; Indicação nº426/2014, de 21 
de Outubro de 2014, de autoria do vereador Manoel Pedro da Silva Neto, indica 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja elaborado um projeto de paisagismo e 
academia ao ar livre em um local de praça pública no Bairro Tancredo Neves; 
Indicação nº427/2014, de 21 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Manoel 
Pedro da Silva Neto, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja elaborado um 
projeto de paisagismo e academia ao ar livre em um local de praça pública no 
Bairro Vila Vargas;Indicação nº428/2014, de 21 de Outubro de 2014, de autoria do 
vereador Edinaldo Rezende dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, 
que seja feita a conclusão da pavimentação asfáltica da avenida Anchieta, que 
contempla os Bairros Kaikan Sul, Liberdade II e São Lourenço;Indicação 



nº429/2014, de 21 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Edinaldo Rezende 
dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feita a construção de 
um Centro de Cultura no terreno baldio localizado no fundo da Rodoviário Nova, 
na cidade de Teixeira de Freitas; Indicação nº430/2014, de 21 de Outubro de 
2014, de autoria do vereador Juvenal Etelvina Laureano, indica ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal, que seja realizado a pavimentação asfáltica das Ruas Portela, 
América do Sul, América do Norte, entre o Bairro Bela Vista e Vila Caraípe; 
Indicação nº431/2014, de 21 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Juvenal 
Etelvina Laureano, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feita a uma 
construção de uma escolinha junto com um parque infantil no Bairro João 
Mendonça; Indicação nº432/2014, de 21 de Outubro de 2014, de autoria do 
vereador Adriano Santos Souza, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a criação e 
implantação de um Centro Municipal de referências em Formação Continuada 
para professores e gestores educacionais;Indicação nº433/2014, de 21 de 
Outubro de 2014, de autoria do vereador Ronaldo Alves Cordeiro, indica ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal, que seja feito o esgotamento sanitário da Rua Jesuino 
Martins de Souza e  Rua Ruy Barbosa no Distrito de Cachoeira do Mato;Indicação 
nº434/2014, de 21 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Yuri Takao 
Shinozaki, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja encaminhado á Câmara 
Municipal de Teixeira de Freitas, Projeto de Lei visando Programa de Creches 
Municipais, para atender as necessidades dos idosos pelo Poder Público 
Municipal na forma do anteprojeto em anexo;Indicação nº435/2014, de 21 de 
Outubro de 2014, de autoria da vereadora Erlita Conceição de Freitas, indica ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja pavimentação asfáltica na Rua Brasil e 
Travessa Teixeira de Freitas, no Centro da cidade;Indicação nº436/2014, de 21 de 
Outubro de 2014, de autoria da vereadora Erlita Conceição de Freitas, indica ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feita a instalação de iluminação pública na 
Rua Maria Quitéria, que liga o Bairro Irmã Dulce ao Nova América; Indicação 
nº437/2014, de 21 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Gilberto Lemes 
Soares, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a construção de um Posto de 
Saúde da Família (PSF) no povoado de Duque de Caxias; Indicação nº438/2014, 
de 21 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Milton Resende dos Santos, 
indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja construída uma escola de tempo 
integral no Bairro Jardim Liberdade, para atenderem as crianças, jovens e 
adolescentes carentes do local citado e beneficiar também as comunidades 
circunvizinhas; Indicação nº439/2014, de 21 de Outubro de 2014, de autoria do 
vereador Milton Resende dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que 
seja feita a instalação de postes com luminárias nas margens da Rua Egito no 
Bairro Liberdade Sul; Pedido de providência nº105/2014, de 20 de Outubro de 
2014, de autoria do vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, solicita ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal, que seja feito obras de melhorias na estrada vicinal, localizada 
no Bairro Eixo Sul,mas precisamente no trecho que compreende o Presídio de 
Teixeira de Freitas até o Instituto Federal Baiano, bem como manutenção e 
melhoria da rede elétrica da referida estrada; Pedido de providência nº106/2014, 
de 21 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Joanilton Rodrigues dos 
Santos, solicita ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feito construção de uma 
nova ponte na comunidade da Palha, popularmente conhecida como comunidade 
do Agenor, que liga a comunidade da palha ao assentamento Bela manhã; Moção 
de Pesar nº186/2014, de 20 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Gilberto 
Lemes Soares, pelo falecimento da Prof. Cleude Alves Pereira, ocorrido no dia 19 



de Outubro de 2014; Moção de Congratulação nº187/2014, de 20 de Outubro de 
2014, de autoria do vereador Gilberto Lemes Soares, ao SINDEC – Sindicato dos 
Comerciários de Teixeira de Freitas, na pessoa do Senhor José Carlos Cabral de 
Carvalho pelo dia do comerciário que é comemorado em 30 de outubro e pelo 
trabalho desenvolvido frente á instituição; Moção de Apoio nº188/2014, de 20 de 
Outubro de 2014, de autoria do vereador Tomires Barbosa Monteiro, ao Senhor 
Jair Almeida Bonfim, por ter ocupado posições de destaque em diversas 
competições a nível municipal, estadual e nacional no atletismo na modalidade 
maratonista; Moção de Congratulação nº189/2014, de 20 de Outubro de 2014, de 
autoria do vereador Ronaldo Alves Cordeiro, aos seguintes moradores do 
povoado Duque de Caxias: Srª Hilda de Jesus Moreira Pereira, Sr Antonio 
Francisco Pereira dos santos, Sr Jailton Pereira da paz e Sr Manoel Dorivaldo 
Souza Ribeiro;Moção de Congratulação nº190/2014, de 21 de Outubro de 2014, 
de autoria do vereador Gilberto Lemes Soares, ao Senhor Joel Lourenço 
Escabello, pelo trabalho desenvolvido no povoado de Duque de Caxias e sua 
atuação cidadã junto a seus semelhantes;Moção de Congratulação nº191/2014, 
de 21 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Gilberto Lemes Soares, pelo 
trabalho prestado assim como os demais professores na pessoa do Sr. José 
Martins;Moção de Pesar nº192/2014, de 20 de Outubro de 2014, de autoria dos 
vereadores Adalgiso Rodrigues Jardim e Manoel Pedro da Silva Neto, pelo 
falecimento do Senhor Arnaldo Pereira Jardim ocorrido no dia 13 de outubro de 
2014;Moção de Pesar nº193/2014, de 21 de Outubro de 2014, de autoria dos 
vereadores Ronaldo Alves Cordeiro e Ailson da Cruz Pereira, pelo falecimento do 
jovem Tállice Bruno Xavier Camargo, ocorrido no dia 18 de Outubro de 
2014;Moção de Pesar nº194/2014, de 21 de Outubro de 2014, de autoria do 
vereador Tomires Barbosa Monteiro, pelo falecimento do Sr. Jucelino Cristal 
ocorrido no dia 06 de Outubro de 2014;Moção de Aplausos nº195/2014, de 21 de 
Outubro de 2014, de autoria do vereador Tomires Barbosa Monteiro, ao casal 
Antonio Felix Rufino e a Srª Nerci Santos de Oliveira Rufino, por exemplo, de 
cidadania e participação assídua nas reuniões ordinárias na Câmara Municipal de 
Teixeira de Freitas;Projeto de Resolução nº 04/2014, de 21 de outubro de 2014, 
de autoria do Vereador Gilberto Lemes Soares, ”Concede o Titulo de Cidadã 
Honorária de Teixeira de Freitas, a Srª Elizete Lopes de Oliveira e dá outras 
providências”; Projeto de Lei do Legislativo nº 120/2014 de 21 de Outubro de 
2014, de autoria do vereador Edinaldo Rezende dos Santos, ”Institui a Semana de 
Conscientização, Enfretamento e Combate á Violência Obstétrica no Município de 
Teixeira de Freitas”;Projeto de Lei do Legislativo nº 121/2014 de 20 de Outubro de 
2014, de autoria da vereadora Erlita Conceição Freitas, ”Dispõe que seja 
destinada vagas em obras para mulheres e dá outras providências”; Projeto de 
Lei do Legislativo nº 122/2014 de 21 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 
Tomires Barbosa Monteiro, ”Dispõe sobre a restrição do uso de equipamentos de 
proteção individual da área da saúde, como jaleco e similares ao ambiente 
profissional e dá outras providências”; Projeto de Emenda Modificativa nº 
02/2014,de 13 de Outubro de 2014, de autoria dos Vereadores da Câmara ”Altera 
o artigo 1º e os anexos I e II do Projeto de Lei nº 029/2014, de 17 de Setembro de 
2014”; Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de 
Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo 
nº036/2014, de 29 de abril de 2014; Parecer das Comissões de Constituição, 
Justiça e Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao 
Projeto de Lei do Legislativo nº113/2014, de 30 de setembro de 2014. Neste 



instante, o Senhor Presidente em atendimento a solicitação para uso da tribuna 
passou a palavra a Dr.ª Danile Prati que falou sobre o advento do Outubro Rosa, 
campanha que vem sendo realizada no Brasil e no mundo a fim de 
conscientização das mulheres e também dos homens sobre o câncer de mama, 
que em Teixeira o tratamento do câncer era realizado pela UNACON, relatou 
percentual de mortes na Bahia por falta de diagnostico do câncer em sua fase 
inicial.Findo leitura matéria do expediente, o Senhor Presidente passou a palavra 
aos ORADORES INSCRITOS para falarem em único expediente, e na 
oportunidade fizeram uso da tribuna: O Vereador Edinaldo Rezende dos Santos 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento parabenizando UNACON pela 
campanha do outubro Rosa Falou das suas indicações e do projeto de lei sobre a 
semana de enfrentamento e conscientização do direito da mulher. Falou do 
projeto de lei do executivo de suplementação que ainda estava em tramitação, 
sendo discutido e estudado por esta Casa. O  Vereador Adalgiso Rodrigues 
Jardim saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando da sua insatisfação 
com a política do Brasil e do sistema de governo. Que a saúde e segurança do 
Brasil, do Nordeste e de Teixeira estava entre os piores índices e que era preciso 
mudança e o momento era este. O Vereador Ailson da Cruz Pereira saudou a 
todos. Iniciou o seu pronunciamento falando que a falta de organização do Brasil 
vem desde a sua invasão, mas era preciso se reconhecer que violência existe em 
todo lugar do mundo e no Brasil há também muito sensacionalismo. Que 
acreditava as mudanças já estavam acontecendo, começando pelo principio de 
que todo brasileiro pode fazer uma faculdade, que o Brasil estava no caminho 
certo. O Vereador Gilberto Lemes Souza saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando que a UNACON era muito importante para Teixeira e 
região. Falou da moção de pesar em parceria com os vereadores Tomires e Erlita 
aos familiares da professora, citou a importância das outras moções e também 
das indicações. Falou do projeto aprovado do REFIS e da importância do mesmo 
para o crescimento da nossa cidade. Que entre os candidatos a Presidência do 
Brasil era preciso que a população abrisse os olhos para o oponente, o candidato 
do PSDB. Que o Brasil estava no caminho certo, com o governo voltado para os 
menos favorecidos. A Vereadora Erlita Conceição de Freitas saudou a todos. 
Falou da campanha do Outubro Rosa e da sua importância. Falou do seu pesar 
pelo assassinato da Professora Cleude e das indicações e o projeto de Lei para 
incentivar as mulheres na construção civil de sua autoria. Que o Brasil precisava 
mudar muito mais sim, mas que era preciso reconhecer o trabalho do governo 
federal, que o Brasil estava no caminho certo e iria continuar. Vereador Milton 
Resende dos Santos saudou a todos. Falou das indicações de sua autoria e da 
importância das mesmas para o Município. Que muita coisa tinha pra fazer sim, 
mas que era preciso se reconhecer também as obras que foram realizadas. Citou 
a sua satisfação com o governo atual, pois era o governo dos menos favorecidos. 
A vereadora Oneidi Alves de Souza saudou a todos. Falou que o governo não 
era voltado para sigla partidária e sim na pessoa, que o sistema de saúde no 
Brasil estava mudando sim, e que era preciso escolha certa para tal. Que o seu 
compromisso era com o povo, que quando era preciso ela elogiava sim e cobrava 
também. O Vereador Tomires Barbosa Monteiro saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento agradecendo a Drª Daniela pela fala em relação ao câncer de 
mama. Falou de seu pesar pelo falecimento do Senhor Jucelino Cristal e da 
Professora Cleude, e congratulou-se com o desportista Jair Bonfim e com o casal 
Antonio Felix e Nerci pelo exemplo de cidadania. Citou a Indicação para reforma 



do Estatuto e plano de cargos e salários e que quanto ao projeto de 
suplementação estava-se fazendo uma analise minuciosa para votação. 
Prosseguindo, disse que Teixeira não era a mesma de 12 anos atrás, que 
Teixeira avançou e muito em todos os sentidos, na saúde, na habitação, 
educação, segurança e outros, que só se critica, mas se a saúde por exemplo 
fosse apenas para os munícipes de Teixeira, seria de primeiro mundo, que era 
preciso que quem critica tanto, procurasse atendimento nos outros 12 municípios 
do extremo sul. O Vereador Joanilton Rodrigues dos Santos saudou a todos. 
Parabenizou a equipe da organização da campanha Outubro Rosa. Falou de suas 
proposições e da importância das mesmas para o município. Disse que as 
pesquisas estavam maquiando o resultado das eleições, falou do 
desenvolvimento do nordeste, que a realidade hoje era outra foi aparteado pelo 
vereador Adalgiso Rodrigues Jardim. Neste instante, o Presidente solicitou 
autorização do plenário para prorrogação da Sessão o que foi concedido, 
transferiu a presidência da Mesa ao Vice-Presidente, Vereador Adriano Santos 
Souza, para fazer uso da Tribuna. Portanto, o Presidente interino, Adriano Souza 
passou a palavra ao vereador Ronaldo Alves Cordeiro que saudou a todos e 
iniciou seu pronunciamento falando do seu pesar pela morte do Jovem Tállice 
Bruno Xavier, que era preciso políticas públicas para combater a violência. 
Quanto a demanda na área de saúde era inevitável, falou do Projeto de 
suplementação que as discussões que estavam sendo feitas eram prol de 
melhorias e adequação do projeto. Que a democracia estava ai e que os políticos 
que tinham aceitação do povo era devido ao bom trabalho realizado, mas que 
sempre podia melhorar.Neste instante, solicitou prorrogação da sessão para 
conclusão dos trabalhos que fora concedida. Após, o Presidente Interino devolveu 
a presidência da Mesa ao Vereador Ronaldo Alves Cordeiro que passou a 
trabalhar na ORDEM DO DIA, solicitando autorização dos vereadores presentes 
para votar em bloco as Indicações, Pedidos de Providências e Moções. Sendo, 
portanto, autorizado, o Senhor Presidente submeteu a votação do plenário as 
Indicações e Pedidos de Providências, que foram aprovadas por unanimidade. 
Depois submeteu a votação do plenário as Moções, que foram aprovadas por 
unanimidade. Após, os Pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de 
Lei do Legislativo nº036/2014, de 29 de abril de 2014 e o Projeto de Lei do 
Legislativo nº36/2014, de 29 de Abril de 2014, de autoria do vereador Tomires 
Barbosa Monteiro, “Dispõe sobre a obrigatoriedade da realização do exame 
denominado “Teste da Linguinha”, no município de Teixeira de Freitas” foram 
submetidos a votação do plenário e aprovados por unanimidade; Finalizando, os 
Pareceres da Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de 
Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo 
nº113/2014, de 30 de setembro de 2014 e o Projeto de Lei do Legislativo 
nº113/2014, de 30 de setembro de 2014 de autoria do vereador Gilberto Lemes 
Soares, “Cria o Programa “Empresa Amiga da educação” no âmbito do município 
de Teixeira de Freitas” foram submetidos a votação do plenário e aprovado por 
unanimidade.Neste instante, o Senhor Presidente passou a palavra a Senhora 
Angélica Gusmão para falar sobre as atividades de finalização da semana do 
outubro Rosa.Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a 
presença de todos e declarou encerrada a Sessão. E para constar, eu, Adalgiso 
Rodrigues Jardim secretário ad hoc, lavrei a presente ata que, depois de discutida 
e aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais vereadores 



presentes que com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, 21 
de Outubro de 2014. 
 

 

 

 

 


